

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XX, NÚM. 3,611 DE LA NOCHE.

MADRID, MARTES 1.º DE OCTUBRE DE 1867.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

El ministro plenipotenciario de España en Londres participa al ministerio de Ultramar haber autorizado la publicacion del siguiente anuncio:

«El día 4 de octubre, á la una en punto, se procederá en Londres, calle de Fenchurch, núm. 37, á la venta en pública subasta, por orden del gobierno español, de 2650 fardos de tabaco en rama de Manila (parte de él averiado por agua del mar), divididos en lotes de 40 y 125 fardos cada uno, conteniendo porcion de sus distintas calidades.

Los catálogos como es costumbre de Grant-Hodgson y compañía (corredores juramentados).»
Advertencia. Este tabaco se compone de 1000 quintales de primera clase, 4000 de segunda y 8000 de tercera; en conjunto 10000; y los lotes son 10 de á 125 fardos y 3 de á 40.

Ayer no llovió en ninguna provincia.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 24 grados y la mínima 9.

SEGUNDA EDICION.

Varios diputados italianos de la izquierda han tenido una reunion en Florencia al saber la prision de Garibaldi, acordando dirigir un mensaje al presidente de la cámara para que proteste ante el gobierno por dicha prision, puesto que Garibaldi es diputado.

Escriben de Florencia que una lluvia abundante fué lo que mas contribuyó á poner fin á los desórdenes ocurridos en aquella poblacion.

La Presse asegura que á pesar de la prision de Garibaldi, el gobierno francés no renuncia á ninguna de las medidas que habia tomado para proteger á Roma caso de necesidad. La escuadra acorazada del Mediterráneo está dispuesta á hacerse á la mar al primer aviso.

La France desmiente terminantemente la noticia de que el gobierno italiano tenga el proyecto de enviar tropas á Roma bajo el pretexto de proteger al Papa.

El gobierno italiano ha resuelto convocar en breve el parlamento para darle to-

das las esplicaciones que reclaman las circunstancias y que justifican su conducta.

Garibaldi, despues de preso ha dado una nueva proclama á los romanos y á los italianos, induciéndolos á que ejecuten la empresa que él se proponia llevar á cabo. Esta proclama la escribió en el tren en que iba, entre Sigua y San Domingo, cerca de Florencia, y se la envió al Sr. Delveccio.

Nos escriben de Valladolid:
«Las ferias de Valladolid han terminado; la animacion y concurrencia de gentes ha sido tal como no se ha conocido nunca en esta capital. La idea de festejos promovida por aquel gobernador, ha dado los resultados que eran de esperar, y conviene no se olvide para los años sucesivos, toda vez que con tiempo podrá arbitrase mayor cantidad de fondos de los que pudo reunir dicha autoridad y puso á disposicion de la comision de festejos, nombrada al efecto por el Sr. Ureña. Este parece que ha pasado un oficio de gracias á todos los individuos de dicha comision por su actividad y buen gusto. El Excmo. é ilustrísimo prelado, que contribuyó tambien á amenizar aquellos dias con una magnífica funcion religiosa en honor del beato Simon de Rojas, ha tenido el excelente pensamiento de repartir hoy una carta pastoral á sus fieles, sembrada de edificantes y elevados pensamientos.»

Un nuevo accidente acaba de ocurrir en el ferro-carril de Gray á Chalindrey, perteneciente á la red del Este de Francia, entre Maatz y Champlite, á las siete de la mañana del 19 de setiembre.

Segun la relacion de un testigo ocular, la locomotora descarriló, y separada del tren, se precipitó en una zanja. El maquinista y el fogonero quedaron muertos, el jefe del tren gravemente herido, y muchos viajeros recibieron fuertes contusiones. El furgon de equipajes se hizo pedazos y los demás carruajes quedaron muy estropeados. Un madero atravesando la caja de un carruaje salió por entre las piernas del viajero de quien proceden estos tristes detalles.

Ha salido para Oviedo la compañía de zarzuela que ha de actuar en aquel teatro, compuesta de las señoras Villó y

Rodriguez y los Sres. Fernandez, Loitia, Marron, Matarranz, Vidarte, Cubero, Gomez y cuerpo de coros.

Poco tranquilizadoras son las últimas noticias que de Paris ha recibido y publica El Pabellon Nacional:

«La Bolsa, dice, se hallaba envuelta en un verdadero desastre.

A última hora tomaban consistencia los rumores relativos al nombramiento del Sr. Drouyn de Lhuys como ministro de Negocios extranjeros, lo cual representaria el triunfo de la política guerrera.

No habia transacciones, y la desconfianza era tanta que no podia descontarse nada.»

Dice un periódico de anoche:

«El coronel primer jefe del sexto tercio de la Guardia civil hace saber que, habiendo corrido la voz calumniosa de que dos guardias de la comandancia de Pontevedra habian dado muerte á una mujer para robarle 8000 rs. que llevaba para librar á un hijo de soldado, no puede menos de declararlo una falsedad, cuyo origen no se pudo descubrir, y la cual ha sido propagada por el Diario de Lisboa, y corrió en Portugal como un hecho positivo.»

La comision militar belga ha dado informe aconsejando que el efectivo del ejército permanente se eleve á 100000 hombres, lo que significa un aumento de 30000 hombres sobre el efectivo actual. Formarase además una reserva tomando por base la guardia cívica.

La Opinión da cuenta en los siguientes términos de los desórdenes ocurridos en Florencia:

«Ha habido que deplorar ayer tarde graves desórdenes en Florencia. Felizmente no ha producido las funestas consecuencias que se temian.

Advertido el gobierno de que se preparaba una manifestacion para protestar contra el arresto del general Garibaldi, habia dado las órdenes oportunas para mantener el orden público.

Hacia las siete de la tarde se formaron grupos en diversos puntos de la ciudad. Al frente de cada uno de ellos habia hombres armados con fusiles. Muchos jóvenes se arrojaron contra el puesto de la Guardia Nacional del palacio de la Signoria y desarmaron algunos guar-

dias que lograron en seguida rescatar sus fusiles.

En el palacio Pitti tambien fueron desarmados algunos guardias. Cerca de este palacio intentaron los sublevados saquear la tienda de un armero, pero no lo consiguieron. En casa de otro armero, en la calle Martelli, si lograron apoderarse de las armas.

Olanse por todas partes gritos sediciosos. La tropa corrió á los puntos más amenazados. Un hombre armado con un palo intentó penetrar en el palacio Riccardi, pero fué preso. En la plaza de Santo Tomás rompieron muchos cristales. La infantería, la caballería y los bersaglieri recorrieron la plaza del Domino, la calle Calzaioni y la plaza de la Signoria para hacerlas evacuar.

Se han hecho numerosas prisiones, generalmente de forasteros.

A cosa de las nueve una vigorosa batida de las tropas puso fin á todas las demostraciones y á la hora en que escribimos las calles están desiertas.

No se tiene que deplorar ninguna desgracia. El espanto ha sido tal, sin embargo, que se han cerrado las tiendas, los cafés y algunos teatros.

Florencia tiene esta noche el aspecto de una ciudad sitiada.

El gobierno ha dado inmediatamente las órdenes necesarias para impedir toda clase de trastornos, que Florencia deplora como contrarios á la libertad y perjudiciales á los intereses políticos y materiales del Estado.»

En la segunda semana del mes de setiembre han circulado por las líneas férreas portuguesas, 16335 pasajeros.

Para el día 8 del mes actual habrá en la plaza de toros de Lisboa una gran corrida de toros en la que trabajará A. Cormona (a) el Gordito.

Dice un periódico de Badajoz:

«Por esta época se celebra la feria de Busa, pueblo á una legua de la ciudad de Coimbra, en Portugal. El rodeo de ella se forma en su mayor parte de las caballerías robadas en España y que despues presentan los ladrones como suyas con el mayor descaño del mundo. Los dueños de caballos ó mulas robadas pueden concurrir á dicha feria y de seguro recobran lo perdido.»

El Comercio de Cádiz se lamenta amar-

gamente de que la fragata Numancia permanezca aun incomunicada con el puerto en virtud del rigor de nuestras leyes sanitarias, á pesar que su tripulacion ha llegado en excelente estado de salud. Para formar contraste con esta determinacion, el diario moderado cita la franca acogida que la Numancia halló en Taiti, Manila, Batavia, Cabo de Buena Esperanza, Santa Elena y Rio Janeiro á pesar de que al llegar á todos aquellos puntos, su tripulacion iba atacada unas veces de escorbuto y otras de viruelas. El contraste es en efecto muy sensible y digno de lamentar.

La junta de instruccion pública de Cuenca ha dispuesto, segun dice La Idea, que desde el día de hoy 1.º de octubre se establezcan en todos los pueblos que hay escuelas elementales, clase de noche para la enseñanza de los adultos.

Uno de estos dias darán principio en la escuela normal de esta corte los ejercicios de oposicion para cubrir las plazas vacantes de maestros auxiliares de las escuelas públicas de Madrid.

El ayuntamiento de Córdoba parece que trata de establecer en aquel punto, segun dice La Idea, dos escuelas subvencionadas para la enseñanza de adulto.

En la tarde del domingo 6 de octubre se celebrará en la plaza de toros de esta corte la 16.ª media corrida de toros, en la que se lidiarán tres de Andrade y otros tres de Miura, que serán picados por Mariano Cortés y Domingo Granda, con tres reservas, y muertos por Cuchares, Cayetano Sanz y Lagartijo, con sus correspondientes cuadrillas, estando de sobresaliente Frasuelo. La corrida empezará á las cuatro de la tarde.

Han sido ajustados para torear en Zaragoza en las fiestas del Pilar los espadas Tato y Bocanegra, con sus correspondientes cuadrillas.

En la noche del viernes se verificó en Logroño un verdadero acontecimiento teatral. El tenor Sanz, tan querido de nuestro público y que nunca habia hecho oír su voz en aquella capital, se presentó en el Liceo artístico y literario á instancias de todos sus paisanos que deseaban oírle y cantó la romanza de Azón Visconti, del maestro Arrieta, escrita expresamente para este artista, la de La Sirena, del maestro Rovira, y por último

108

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

acusacion cae por su propio peso cuando el que la pronuncia es un jefe de aventureros á quien están reclamando la justicia y el cadalso!

«¿Qué decis? preguntó el rey.
—Que ese hombre, que gracias á su antifaz se atreve á ultrajarme, no es otro que Lázaro el Lorenés, el jefe de los franciablos.

—Lázaro el Lorenés! repitió el rey, que conocia de antigua fecha el nombre y proezas del terrible bandido.

—Lázaro el Lorenés! murmuró la multitud con mareado terror.

—Si, prosiguió Labrosse, animándose por momentos; ese miserable ha querido vengar á su digno hermano Guido Raymond, condenado á muerte hace seis años por ladrón. Ahí teneis, señores, añadió alzando la voz, el campeón de la reina. ¿Comprendéis ahora por qué razon no quise cruzar mi espada con la suya, ó comprendéis por qué ese miserable asesino se ha presentado con el rostro encubierto?... pero, basta ya; esta farsa debe tener su término. ¡Guardias, apoderaos de ese bandido y arrancadle la máscara! Lázaro el Lorenés, añadió con aire de triunfo, ya te dije que te conocia!... ¿Me creerás ahora?

—¡Pedro de Labrosse! contestó con sarcasmo el encubierto, ¡tambien yo te he dicho que te conocia mejor que tú á mí! ¿Me he equivocado?... ¡Responde!

Y el extranjero se alzó la celada. El chambelan dejó escapar un grito de admiracion.

—¡El duque de Brabante! balbuceó.

—¡El duque de Brabante! repitieron los concurrentes.

—¡Mi hermano! exclamó la reina.

—¡Sí!... gritó el duque Juan con voz sonora; tu hermano, mi amada María, tu hermano, á quien un animoso caballero ha podido prevenir de la suerte que te esperaba á pesar de las órdenes de ese malvado; tu hermano que viene á arrancarte de la muerte.

El duque habia subido al cadalso. Cogiendo en sus brazos á la reina llena de emocion y de alegría descendióla cual si fuese un niño, llevándola al lado del rey.

—Señor, le dijo, es inocente y para.

Benedicid á Dios que me ha permitido llegar á tiempo para conservároslo!

La emocion general tocaba á su colmo y el pueblo lanzaba al aire frenéticos gritos de alegría y prolongados vivas.

—¡María! ¡María! ¡Mi amada esposa! exclamó el monarca estrechándola contra su corazón. ¡Conque eras inocente!

—¡Sí, señor! repuso el duque Juan: os lo juro sobre la cruz de mi espada de soberano.

En aquella época caballeresca semejante juramento entre monarcas era sagrado y nadie podia dudar de él.

—¡Bendita seas! dijo el rey á su esposa. Tú misma dictarás la sentencia que ha de imponerse á los culpables.

—Lo que sea en justicia; el castigo de un ministro pérfido y de un sacerdote impostor.

Pero el obispo de Bayeux habia desaparecido. Hubo, pues, que contentarse con la captura del chambelan.

—¡Guardias!... dijo Felipe á quien encolerizó doblemente la desaparicion del obispo, entregad este miserable al verdugo! Quiero que sin formacion de causa ruede ahora mismo su cabeza sobre el cadalso que sus manos criminales osaron levantar contra su soberano!

Pálido, rugiendo como un leon y con los labios cubiertos de espuma fué arrastrado por los guardias hasta el pié del cadalso en medio de los mueras y voces de la multitud.

Ya se habia apoderado de él el verdugo cuando el duque Juan, que sabia la desgraciada historia de Guido y el trágico fin del conde de Fenestranje pidió al rey la gracia de hacer morir á Pedro de Labrosse no en el mismo cadalso que la reina acababa de honrar al poner el pié en él, sino en los lúgubres pilares de Montfaucion.

—Será como deseais, hermano; respondiéndole el rey. Tienes razon: semejante castigo seria mas bien un perdón.

Y dirigiéndose á los arqueros que acababan de cargarle de cadenas, y entre los cuales se hallaba Pedro Latourneux dijo á Labrosse:

—Por todos los tormentos que has hecho pasar al género humano, por todas las lágrimas que has hecho derramar, debes sufrir toda clase de sufrimientos y morir, no ahora mismo, sino despues de un cautiverio lento y cruel.

—¡La prision! murmuró Labrosse con alegría. Me he salvado.

Y sin hacer la menor resistencia dejóse conducir al castillo de Vincennes.

LOS DRAMAS DE MONTFAUCON.

205

Y volviéndose hácia el cadalso,
—¡Haced justicia! gritó con voz estentórea.

El verdugo se acercó á la víctima, cogió con sus toscos dedos las sedosas trenzas de su magnífico cabello y abriendo las tijeras, cuyas hojas brillaron sinietramente á los rayos del sol, se dispuso á dejar caer de un golpe el bello adorno de la reina.

Pero en aquel momento, un caballero ginete en un soberbio potro de aceradas piernas y nariz de fuego abriéndose paso á través de los arqueros y de la multitud, lanzóse de un salto al pié del cadalso.

CAPITULO XL.

La clave del enigma.

«Ver esta aparicion, tornóse lívido el semblante del Sr. de Labrosse y murmuró con acento de terror:

—El hombre de la máscara de bronce!

—¡... siempre él!...

—¡Rey Felipe! dijo en voz alta el caballero revolviendo su caballo hácia la tribuna real, suspendió la ejecucion...; la reina María de Brabante es inocente.

Al oír esto el infeliz monarca, lanzó una exclamacion de indecible gozo. Su mirada distraida hasta entonces adquirió repentinamente su serenidad habitual y su rostro antes lívido adquirió como por encanto un tinte sonrosado.

—¡Inocente! ¡inocente! balbuceó Felipe sin poder disimular su emocion ¡Oh! ¡repite esas dulces palabras, noble desconocido!... ¡Es tan grato para mí el escucharlas!...

El extranjero continuó con voz firme y sonora:

—Ante Dios y ante los hombres, por cuanto hay de sagrado en la tierra, por cuanto hay en el cielo de verdadero é inmutable, declaro falsa y calumniosa la acusacion contra María de Brabante, y estoy pronto á probarlo en campo abierto y con las armas en la mano.

Un prolongado murmullo de alegría circuló entre la multitud que continuaba apiñada en la plaza de palacio.

Labrosse temblaba como un azogado y los jueces que habian sentenciado á la reina dirigianse unos á otros miradas de terror y hablabábase en voz baja.

—Si, continuó el desconocido descubriéndose, al juicio de Dios apelo.

Y volviéndose á colocar sobre su cabeza

el reluciente Casco adornado de vistosas plumas, desenvainó su larga espada que iluminándose rápidamente á los rojos rayos de un sol de diciembre, parecia en la mano del desconocido la espada flameante del ángel exterminador.

—Señor de Labrosse, dijo el hombre de la máscara de bronce dirigiéndose al chambelan, á ti es á quien yo cito al combate. Te atreverás á bajar conmigo á la arena? Osarás sostener tu infame calumnia con la punta de tu espada? Si el valor te anima, consentiré en cruzar mi acero puro y sin mancha contra el tuyo desleal y asesino.

Y quitándose el guante izquierdo lo arrojó con fuerza al rostro del primer ministro.

—Te he arrojado mi guante, añadió el desconocido, siquiera una vez en tu vida se hombre de corazón y pórtate como caballero. ¿Qué haces, pues, que no le levantas?...

Pero el Sr. de Labrosse habíase repuesto de su primer sorpresa durante la provocacion del caballero.

Sonriendo con aire despreciativo lo empujó con el pié, y con tranquilo acento dijo:

—Señor extranjero aquella época bárbara en que se resolvian todas las cuestiones con la punta de la espada, ya no existe. El santo rey Luis IX, de eterna memoria, prohibió en sus códigos aquella estúpida costumbre del Juicio de Dios; por considerar el sabio y virtuoso monarca que se ofendia al Señor criminalmente. Si contestara, cual lo exigis á vuestro audaz desafío, creeria insultar la memoria de aquel gran monarca.

Rehuso pues, á la honra con que me brindais de medirnos en campo cerrado.

—¿Rehusas?...

—¡Debo hacerlo así! repuso en voz alta el chambelan.

Y además, añadió alzando la voz, aun cuando el duelo no estuviese prohibido, tambien rehusari... porque te conozco harto bien, desgraciado, y me deshonraria batiéndome contigo.

El desconocido lanzó una carcajada sardónica.

—¿Que me conoces dices? ¿Tú?... ¿tú á mí? ¡Oh! por el cielo, mejor te conozco yo á tí que lo que tu piensas conocerme, Pedro de Labrosse.

Hágase segun deseais, añadió el desconocido envainando su espada. Por un resto de piedad, por un generoso sentimiento, que tu alma vil y traidora

petición del público las canciones del Platero. La oración que recibió fue una de las más grandes que cuenta en su vida de artista.

Se le arrojaron al palco escénico infinidad de versos, entre ellos una composición muy sentida, que la junta del Liceo le entregó esmeradamente impresa y adornada con una orla de laurel.

La fabricación de moneda decimal de bronce adelantó con gran rapidez en la fábrica de Segovia. En ella los Sres. Oeschgen, Madach y compañía, contratistas de la fabricación, tienen montadas cinco prensas, con las cuales se acaban diariamente por término medio 180000 piezas entre las cuatro clases de moneda, como son de 5 céntimos, de 2 1/2, de 1, y de 1/2.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Florenca, 30. Con la gran precaución por la parte de las fronteras de los Estados Pontificios, aunque reina tranquilidad por todas partes.

Stuttgart. En un numeroso meeting que ha tenido el partido popular se ha votado que se rechacen los tratados ajustados con Prusia.

En los días trascurridos desde el 17 al 23 de setiembre circulan por las diversas líneas de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante 31480 viajeros cuyos billetes importaron 704871 rs. El total general de productos dá un término medio al día de 216376 rs.

Por la línea de Manzanares á Córdoba circularon 3181 viajeros. Los billetes importaron 107436. El término medio al día importaba 35235 rs.

Ya se encuentran en Madrid los artistas de nuestro teatro Real, señores Tambolet, Solva y Bonhebec y la señora Naatier-Didié, además de los que habían llegado anteriormente y anunciamos con oportunidad.

Ayer fué recibida por S. M. la señora princesa de Volkonsky, recientemente agraciada con la banda de damas nobles de María Luisa.

Dice El Iris de Zamora que los señores Moyano y Reina, diputados por aquella provincia, son esperados allí mañana miércoles 2, preparándose la mas cordial y afectuosa recepción.

La Epoca dice que tiene motivos para dudar que sea cierta la noticia que han dado varios periódicos franceses y que han reproducido los de Madrid sobre la próxima venida á esta corte del señor Mon, nuestro embajador en el del vecino imperio.

El capitán general de Granada ha dirigido una circular á los alcaldes para que impidan á toda costa los alistamientos para el extranjero.

El director de La Reforma Sr. D. Joaquín María Ruiz ha experimentado la terrible desgracia de perder á uno de sus hijos. Acompañamos en su profundo dolor á nuestro distinguido amigo.

Ha llegado al Ferrol el capitán general de Galicia Sr. Riquelme.

Ha regresado á esta corte el arquitecto Sr. Jareño, que según digimos había salido para el extranjero con objeto de reunir datos y practicar estudios conducentes á sus proyectos de biblioteca y museos. El Sr. Jareño, en efecto, trae gran copia de apuntes y vistas de los principales establecimientos de Europa.

Ha regresado á Madrid de su viaje al extranjero, el diputado á cortes D. Cesáreo Fernández de Losada.

Los trabajos que sobre indumentaria y mobiliario español viene haciendo la academia de San Fernando, han recibido un impulso considerable con la adquisición de los manuscritos y apuntes gráficos sobre estas materias del señor Puiggari, de Barcelona, hoy asociado á la comisión redactora de dicha obra. Esta se redactará por orden cronológico en vez del alfabético que antes se había pensado adoptar.

Los décimos de lotería que se presentaron al cobro hace pocos días no estaban falsificados, según se nos ha dicho, sino groseramente contrahechos, pegando encima de uno de los números otro recortado.

Damos publicidad á esta circunstancia para que el público no tenga prevención alguna con los billetes que se expenden,

respecto de los cuales no se ha descubierto ninguna falsificación.

El Español dice hoy por medio de una carta de París, que hay una combinación muy favorable para nuestro crédito con la primera casa de banca de Europa, la cual está estudiando con mucho detenimiento y bajo excelentes auspicios nuestra situación económica.

La noticia del fallecimiento del general Manzano, capitán general de la isla de Cuba, ocurrido el 24 de setiembre á consecuencia de calenturas perniciosas, y sabida en Madrid el día 26 por la tarde, es ya del dominio del público, puesto que anoche publicaron La Reforma y La Epoca un párrafo de La Perseverancia de Zaragoza.

El general Manzano no ha dejado esposa ni hijos. Su sobrino, ayudante suyo, ha estado á su lado hasta el último momento.

La zarzuela Los dioses del Olimpo que se está representando en el teatro de los Bufos (antiguo del Circo) está llamando extraordinariamente la atención del público que llena todas las noches las localidades del coliseo. La obra ha sido puesta con propiedad y lujo, y las señoras Haeto y Gomez y los Sres. Cubero y Orejon hacen los mayores esfuerzos para agradar, consiguiendo todas las noches que el público pida la repetición de las piezas.

Ayer fueron recibidos por SS. MM. los Sres. D. José María Lezcano y Garcerán, jefe honorario de administración civil y propietario en esta corte y nuestro amigo D. Maximino Carrillo de Albornoz. Ambos pusieron en manos de SS. MM. tres ejemplares del Diccionario de la niñez, libro que ya hemos anunciado varias veces, escrito por el Sr. Carrillo y cuya edición ha hecho el señor Lezcano. SS. MM. los recibieron y aceptaron los libros, destinando el uso al principado de Asturias.

Los caballeros de la insigne orden del Toison de oro, recibieron ayer invitación para asistir hoy á la real cámara donde recibe la investidura de dicha orden el Sr. D. Luis Gonzalez Bravo, siendo su padrino el señor duque de Valencia.

Deseando el gobierno español evitar todo motivo de conflicto internacional, y pudiendo darlo, y muy grave, el abuso que hasta ahora se ha hecho del pabellón español, enarbolado á menudo en las casas de nuestros nacionales establecidos en naciones extranjeras, bien de Europa, bien de América, ha mandado que, sin permiso de las legaciones españolas acreditadas en el extranjero, los súbditos españoles no deben colocar la bandera nacional, aun cuando sea para solemnizar días de gran fiesta en

España ó para conmemorar hechos gloriosos de la patria.

Ayer á la una y treinta minutos de la tarde salió de Cádiz para las Antillas el vapor Puerto-Rico, conduciendo la correspondencia de las islas.

En la agencia de mana de S. M. se devolvieron 257478, quedando una existencia de 137.0174 rs. escudados.

En la cuenta de papel agrosario de 3.673348 esds. y se devolvieron 3.632370, quedando una existencia de 391.11162 escudados.

Han sido aprobadas por la censura de teatros Palos y Garcos, pieza en un acto y en verso, escrita en dialecto catalán por D. Serafin Pessaruz, para los teatros de Barcelona; Una brom en Caracal, comedia en un acto y en verso, de D. Dionisio Sandoval, para el teatro de Reus; La rueda del juicio, disparate en un acto, arreglado del francés por D. Simplicio Bohadilla, y Un roto y un desollado, juguete cómico y en un acto, por don Carlos Calvacho.

Las últimas noticias del Perú dicen que se había descubierto un complot contra la vida del general Prado, siendo presos los jefes de esta conspiración.

Las últimas noticias de Bogotá dicen que el general Mosquera continúa preso. Se había reprimido la insurrección en la provincia de Boyaca (Nueva-Granada).

En Turin hubo el 27 una demostración popular con objeto de presentar al prefecto una exposición pidiendo que se ponga en libertad á Garibaldi y que se declare á Roma capital de Italia. El prefecto contestó que enviaria la petición al ministerio. Los amotinados se disolvieron en seguida.

El 25 hubo en Módena un tumulto á causa de la prisión de Garibaldi. Los amotinados se dispersaron sin la intervención de la autoridad.

En Nápoles el 25 algunos centenares de personas recorrieron la calle de Toledo gritando viva Garibaldi. Despues se dispersaron tranquilamente. Otros agitadores se dirigieron hacia el consulado de Francia, pero un escudron de caballería les impidió el paso y se dispersaron. Ocho personas fueron presas.

En Milan hubo tambien desórdenes el 25 al saberse la prisión de Garibaldi. Los amotinados se dispersaron á la aparición de las tropas. Hubo 60 presos.

Ha llegado y se encuentra en sus posesiones de Andalucía, el ex-diputado á cortes Sr. Lopez Francos.

La adquisición de libros, estampas y objetos de arte por la academia de San Fernando, no ha sido muy numerosa en el año último. Se han hecho algunas compras y ha habido algunos donativos. Entre estos merece mención especial un retrato de Maella hecho por sí mismo cuando de joven hacia sus estudios en Roma. Ha sido regalado por D. Valentín Cardenera.

Los profesores de los distintos países que han asistido al congreso homeopático celebrado en París, se han reunido hace pocos días en un espléndido banquete, entre cuyos brindis los ha habido muy honoríficos para los individuos españoles del mismo congreso. El doctor Ozaman dijo que los señores D. Joaquín Lizera, miembro del consejo de Instrucción pública de España, y don Casimiro Martín Somolinos, laborioso farmacéutico de Madrid, eran los que habían establecido la primera piedra del edificio de Hahnemann en España. El arte médico, diario de medicina general, y el Bulletin homeopatique poseen de manifiesto el alto renombre que han llegado á conquistar los espresados señores hasta en aquel país, y refieren las muestras de consideración y entusiasmo con que fueron recibidas sus obras en el congreso.

El 19 de setiembre se verificó en los Estados-Unidos la inauguración del gran cementerio nacional de Antietam, en donde se dió una de las batallas más reñidas durante la guerra civil. La ceremonia fué imponente y grandiosa, asistiendo á ella telegrafistas de todos los Estados de la Union del ejército y de la marina y de las corporaciones civiles de varios Estados. El presidente Johnson fué acompañado de todos los ministros, de los jefes del tribunal Supremo y del cuerpo diplomático extranjero.

Los emperadores de Austria en su viaje á París se detendrán en Nancy, donde Francisco José desea visitar los sepulcros de los antiguos duques de la casa de Lorena.

Va á someterse de nuevo á las Cámaras de Alemania del Norte la cuestión de abolir la prisión por deudas.

El general Grant, ministro interino de la Guerra en los Estados Unidos, ha hecho en solo un mes que lleva al frente de aquel departamento economías que esceden en mas 50.000000 de duros.

El general anglo-americano Butler acaba de publicar varias cartas encaminadas á demostrar que la deuda de los Estados Unidos es demasiado grande y que el mejor modo de pagarla es repudiarla. La Tribuna juzga en los siguientes suaves términos el pensamiento expuesto por el general Butler:

ya sabido comprender, queria evitarte á ignominia del cadalso. A nadie culpas del espantoso golpe que va á herirte en breve.

—Nada temo, respondió con firmeza el primer ministro.

—¿Está bien! repuso el desconocido.

Y dirigiéndose al rey añadió con voz retumbante.

—Señor, barones, caballeros de alto linaje, oid... ¡Pueblo, fidalgos y pecheros, escuchad!

Encarándose en seguida con el primer ministro continuó:

—Pedro de Labrosse, señor de Montfaucon, conde de Villeroy, señor de Langreals, de Chafillon y de Danville, gran chambelan de palacio, consejero favorito del rey Felipe de Francia, yo te declaro traidor á Dios y á los hombres y te acuso á la faz del cielo de felonía y perjurio, de impostura y calumnia, de asesino y envenenamiento.

Labrosse había adoptado el partido de permanecer tranquilo y desdinoso hasta el fin, pero al escuchar el furioso clamoreo que se elevó de todas partes cuando su acusador cesó de hablar, no pudo contenerse y dirigiéndose á los arqueros que estaban á su espalda gritó:

—¡Guardias! apoderaos de ese hombre que insulta á vuestro rey en la persona de su ministro!

Pero Felipe, por el contrario, les mandó estar quietos.

—Presente yo, dijo el monarca con voz severa, nadie tiene derecho de dar órdenes.

—¿Cómo, señor! ¿sufrireis que ese encubierto continúe insultandome impunemente?

—Señor chambelan, contestóle el rey, mi deber es oírle. Si ese hombre os calumnia os haremos justicia.

Y haciéndole señas de que continuase, echó pié á tierra el encubierto, y adelantóse hasta la tribuna.

Pedro de Labrosse, le preguntó fijando en él una mirada de fuego, ¿qué has hecho del padre de tu primera esposa?

Labrosse no contestó.

—Le asesinaste para apropiarte sus riquezas.

—¡Mentira!... exclamó el primer ministro.

—Verdad!... repuso el desconocido.

¿Qué hiciste de Berenguela, Pedro de Labrosse? ¿Enterrarla viva para poder

casarte con Rosamunda de Estonteville!

—¡Falso, falso!

—Te lo probaré. ¿Qué has hecho de Guillermo de Tournello, de Bernardo de Villeume, de Amaury de Provençe, un anciano... de Ricardo de Estigny, casi un niño? ¿Qué has hecho de otros cincuenta caballeros, los mas nobles y honrados del reino? No pudiendo enviarlos á Montfaucon, como á los otros, por impedirte el generoso corazón de la reina María, los has hecho degollar por tu cómplice el italiano Piperlo.

—¡Calumnia, calumnia! tartamudeó el chambelan.

—No, no es desgraciadamente una calumnia... ¡Pluguiera al cielo que así fuese, y que la sangre de mi cuerpo redimiera las víctimas de tu venganza!...

Pedro de Labrosse, continuó el desconocido despues de una breve pausa y dando á su acento una entonación mas fuerte, ¿qué has hecho de Luis de Francia, heredero presuntivo de la corona?... ¿Qué has hecho de aquel pobre niño, idolo del rey y esperanza de la nación? Tu eres quien le ha envenenado, miserable, para acusar de tal crimen á la reina de Francia y recobrar el imperio que estabas próximo á perder.

—¡Mientes! ¡mientes! ¡mientes! exclamó Labrosse con inconcebible violencia.

El extranjero introdujo la mano derecha entre los pliegues de su ropilla y sacó el pergamino firmado por Piperlo.

Despues subió con paso firme los escalones de la tribuna, é hincando en tierra la rodilla,

—Señor, le dijo, dignaos fijar la vista en estas líneas siniestras. Es la confesión de su cómplice. ¡Leed, señor, leed!

El rey cogió el pergamino, y al recorrerlo con la vista pintose en su semblante el mas profundo horror.

—¡Terribles crímenes! murmuró. ¿Y todo esto es verdad, Dios mio? murmuró elevando los ojos al cielo.

—Todo eso es falso, señor, repuso el chambelan con infame audacia. Pongo al cielo por testigo y á los eternos poderes. ¿Cómo, señor, no conocéis que mis enemigos han podido muy bien arrancar violentamente á Piperlo esa confesión? ¿No veis que ellos mismos se la han dictado? ¿Quien sabe si el miserable habrá querido vengarse de mí de este modo por haberle arrojado en otro tiempo de mi lado?

—¡Si, es posible! murmuró el rey, cu-

yo semblante volvió á nublarse repentinamente.

—Y la prueba es, continuó el chambelan, que mis enemigos le han asesinado para que no pudiese hablar.

—¿Qué decis? exclamó el rey.

—La verdad, señor. Temian que el tormento obligase á Piperlo á retractarse de sus odiosas calumnias! Bien lo veis, señor, todo esto es falso, y el castillo de mentiras levantado para hacerme perder la gracia de vuestra majestad, cae por su propio peso.

Respecto al asesinato del príncipe, que quieren achacarme, semejante acusación no merece la pena de refutarla.

La carta del duque de Brabante, reconocida auténtica por la misma reina, me pone al abrigo de cualquier sospecha que pudiera concebir ella, y debe convenceros, señor, que desde la primera palabra hasta la última de esa confesión es todo un tejido de mentiras.

El emascarado había oído al chambelan sin pronunciar una palabra.

Quería ver hasta qué punto llegaba su audacia.

Cuando hubo terminado díjole con la mayor indignación:

—¿Y te atreves á hablar de la carta del duque...? Señor, añadió dirigiéndose al rey, esta confesión os ha revelado que el mensaje de Juan de Brabante no se halló en la escarcela de la reina, como pretendió este hombre hacerlo creer á vuestra majestad, sino sobre el cadáver de Daniel de Boort Meerbek, asesinado por Piperlo. Pero lo que no dice la confesión del italiano es que el pliego del duque dirigido á su hermana iba acompañado de otro que debía el portador entregar al mismo tiempo al conde Eric de Lorré.

—¿Qué hiciste del segundo pliego? añadió dirigiéndose al Sr. de Labrosse.

Pero este ni aun se dignó contestarle.

La carta del duque Juan, dirigida al conde de Lorré no podía inquietarle, pues estaba seguro de haberla quemado.

El encubierto prosiguió en tono de burla:

—¡Crees que ese pliego no existe, eh! pues te engañas. Mirale aquí.

Y el extranjero sacó de su escarcela un pergamino idéntico al que Labrosse redujo á cenizas en casa de Piperlo.

—Mirale bien, repitió presentándoselo á la altura de la vista: ¿reconoces las ar-

mas del duque Juan, reconoces su letra?

A pesar de su fuerza de voluntad, sintió Labrosse subir el rubor á su frente.

—¿Qué quiere decir eso? murmuró.

—Señor, repuso el emascarado presentando al rey la carta del duque; hé aquí la clave de la enigma fatal que iba á hacer rodar la cabeza de la mujer más pura, de la más santa de las reinas!

CAPITULO XLI

¡Sorpresa!

El rey se apoderó vivamente del pergamino que le presentaba el incógnito y en voz alta leyó:

—«Señor de Lorré; por la voluntad del infame Labrosse, ha perecido vuestro padre en Montfaucon. Vos odiáis á ese hombre. Yo le odio tanto como vos.

«Gracias á sus pérfidos manejos me tiene alejado de su corte el rey Felipe y separado de mi amada hermana.

«Mientras ese hombre viva, no podré abrazarla.

«Esto enluta mi corazón. Pero lo que me aflige aun mas, lo que me espanta y hiela la sangre en mis venas es el pensar que mi dulce María se halla entregada de pies y manos al favorito, y que algún día pueda ser víctima de sus bajas maquinaciones.

«Pues según mi modo de pensar, ese hombre es capaz de todo por allanar el camino que ha de conducirle á la cúspide de su ambición.

«Prevengámonos, querido conde: La muerte del primer ministro es la salvación de la reina, la de su esposo, la de toda la Francia. Daniel de Boort Meerbek nos secundará en este proyecto con todo su celo y hasta con su sangre. Sin embargo, no adopteis ninguna medida sin consultarla antes con mi hermana. Una carta mia la pone al corriente de todo. Obrad según sus deseos.— Firmado.—Juan I duque de Brabante.»

—¡Oh Dios! murmuró el rey despues de terminada la lectura; ¿qué luzes esta que penetra hasta el fondo de mi espíritu.

Y dirigiéndose al chambelan:

—Señor de Labrosse, le dijo, ¿qué respondéis á esto?...

—Respondo, señor, que las pruebas carecen de valor cuando el que las presenta es un bandolero, un ladrón y un asesino inmundo. ¡Respondo, que tod-

Lo que el Sr. Butler propone se reduce pura y simplemente a esto:—Tomad este nuevo bono, que para nada sirve, en cambio del que el gobierno os ha dado; es verdad que su principal y sus intereses solo son un pedazo de papel sin valor alguno, pero si el cambio no os gusta lo perdereis todo. Para nosotros esto no se llama repudiacion, se llama estufa. Lo que se trata de saber no es lo que hemos recibido ó de recibir por nuestros bonos, sino lo que nos hemos comprometido á pagar. Y entendiéndolo bien el Sr. Butler; queremos pagar por completo lo que hemos prometido, y hacer que los consolidados americanos tengan un valor tan sólido como los consolidados ingleses. Si se nos antojase ensayar el remedio propuesto por el Sr. Butler, nadie nos prestaría dinero, y á mayor abundamiento podríamos alabarnos de ser una nacion de canallas al propio tiempo que de necios rematados.

La Esperanza ha publicado, y La Patria copiado, los siguientes párrafos:

«Los Sres. Zorrilla, García Ruiz y Becerra, dice el diario absolutista, han publicado una carta en la Patria declarando por su honor que nadie, en la reunion de que habló el mismo periódico, pronunció la palabra traicion, aludiendo al Sr. Prim. Hacen tambien otras declaraciones, y enseguida añade la Patria lo siguiente:

«Firman la anterior protesta un progresista y dos demócratas: el primero, el Sr. Ruiz Zorrilla, Joven diputado en las Cortes de los cinco años por el Burgo de Osma, y propietario acomodado en la provincia de Burgos, mediante el matrimonio que contraio con una señora de allí: esto es el progresista.

«El segundo, el Sr. García Ruiz, es un abogado de Palencia; fué en las Cortes Constituyentes uno de sus miembros mas fogosos contra el general O'Donnell, mas tarde director del periódico socialista El Pueblo, y autor de la novela Don Perrondo y Masalegra.

«Y el último, Sr. Becerra, es profesor de matemáticas, y se distinguió mucho siendo capitán de la Milicia nacional...»

Continúa reinando la tranquilidad en todas las provincias de Italia. En la noche del 27 al 28 fueron presos algunos individuos de los que se habian comprometido en los últimos tumultos. La presencia del rey en Florencia contribua á mantener el orden.

Continúa diciéndose que se reunirá inmediatamente el parlamento, porque el gobierno desea cuanto antes justificar su conducta. Hay que advertir que Garibaldi no habia prestado juramento ni tomado asiento en la cámara de diputados.

El Pungolo de Milan dice en una carta recibida de Florencia, que no aprobando el ministro Sr. Tecchio la prision del general Garibaldi, habia presentado su dimision. La Gaceta de Florencia desmiente esta noticia y dice que continúa reinando completo acuerdo entre todos los ministros.

Además de los premios mayores para el sorteo de la próxima Navidad, de que

ya tienen noticia nuestros lectores, hay señalados 2499 reintegros de 200 escudos para los 2499 números, cuya terminacion sea igual á la del que obtenga el premio mayor;—99 aproximaciones de 1000 escudos cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 600000 escudos;—99 id. de 1000 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 200000 escudos;—9 id. de 1000 id., para los 9 números restantes de la decena del premiado con 1000 escudos; 2 id. de 6000 id., para los números anterior y posterior al del premio mayor;—2 id. de 3600 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo, y 2 id. de 2300 id., para los números anterior y posterior al del premio tercero.

Las aproximaciones y los reintegros son compatibles con cualquier otro premio que pueda corresponder al billete, entendiéndose, con respecto á las aproximaciones señaladas para los números anterior y posterior de los tres premios mayores, que si saliese premiado el número 1, su anterior es el núm. 25000, y si fuese este el agraciado, el billete número 1 será el siguiente.

Para la aplicacion de las aproximaciones de 1000 escudos, se sobreentiende que, si el premio mayor corresponde, por ejemplo, al núm. 9, el segundo al 8200 y el tercero al 13803, se consideran agraciados respectivamente los 99 números restantes de las centenas del primero y segundo y los 9 de la decena del tercero; es decir, desde el 1 al 100, del 8101 al 8200 y del 13801 al 13810.

Hoy recibimos noticias del Pacífico por la vía de Buenos Aires.

En Chile se activaban los trabajos de las baterías de Valparaíso, donde se habian colocado varios cañones de 200 y 600 libras.

La escuadra permanecía en Coquimbo cuando corrió en Valparaíso la noticia de que la escuadra española volvia al Pacífico, los comerciantes de esta plaza elevaron una exposicion al gobierno pidiendo la traslacion á Santiago de la mayor parte de los efectos que hay en Valparaíso.

Se hablaba en Santiago de un cambio ministerial. La candidatura que corria con mas probabilidades de éxito era la siguiente:

Para ministro del Interior el Sr. Santa María; de Justicia el Sr. Lastarria; de Hacienda el Sr. Vial, y de Guerra el señor Arteaga. Tambien se decía que el Sr. Tocornal, presidente del Senado, seria quien formase nuevo gabinete.

Las discusiones sobre el presupuesto sobre la guerra con España y sobre reforma de la Constitución seguian acaloradas en las Cámaras.

La Patria dice que el gobierno ha ordenado que en 15 días estén montados cuantos cañones sea posible en las baterías de este puerto.

Un telegrama de Valparaíso al Ferrocarril de Santiago dice:

«Se me asegura que una casa de comercio de esta plaza tiene una carta en la que le comunican que el gobierno español ha celebrado un contrato con una casa de Nueva-York, por el cual se compromete á suministrar á la escuadra es-

pañola del Pacífico las balas y municiones de guerra que necesita, y que tambien hay otro contrato con una casa de San Francisco de California para el suministro de carbon y víveres.»

—Dice el Perú que el gobierno ha pedido ya á Chile que la escuadra peruana vaya á abrigarse en el puerto del Callao. Reina en este puerto grande actividad en los trabajos de fortificaciones, que se refuerzan cada vez mas, lo que contribuye á aumentar la alarma hasta el estremo de que hay familias que trasladan su residencia á Lima.

—El Mercurio de Valparaíso dice que el 23 de julio llegó al Callao un vapor de guerra norte americano y desde entonces los trabajos de fortificacion han aumentado considerablemente; dia y noche se trabaja en conducir cañones á las fortalezas.

—Dice el Independiente: «Está en via de celebrarse un contrato para el transporte de los siguientes cañones de arsenales al fuerte Bueros: un cañon de 430 y otro de 300 sistema Blackely de la estacion del ferrocarril al mismo fuerte, uno de 200 de igual sistema de la misma estacion al fuerte Valdivia, uno de 430 y otro de 300 igual sistema, de dicha estacion al fuerte Talcahuano, uno de 200, sistema Parrot.

—Tambien se habian dado las órdenes necesarias para que se aumenten las fortificaciones de Arica.

El Cronista de Nueva-York desmiente terminantemente que los Estados Unidos vayan á comprar la boca de Samaná, asegurando que las gestiones hechas hasta ahora con este objeto han fracasado. No es cierta la noticia del Herald de Nueva York de que haya ido un comisionado de la república de Santo Domingo á Washington para tratar de esta venta.

La partida de cuarenta garibaldinos de que digimos ayer que habia sorprendido á tres soldados pontificios, ha tenido que reparar la frontera, perseguida por las tropas al servicio del Papa, y dejando las armas en el camino, parece que se han dispersado.

Las noticias de Florencia aseguran que aunque sigue en calma la ciudad, se notan ciertos indicios que hacen temer algun acontecimiento próximo poco satisfactorio para el gobierno italiano.

S. M. la reina doña María Cristina que llega esta noche á Madrid, tiene preparada su habitacion en el palacio del señor marqués de Remisa. Despues de pasar unos dias en Madrid se trasladará á su residencia de Aranjuez y algo mas tarde á Asturias, con objeto de visitar á sus hijos los marqueses de Campo-Sagrado.

El nuevo embajador de Italia se ha mudado del hotel de Paris, donde vivia, á la calle Aneha de San Bernardo número 76, donde estaba antes dicha legacion.

El Imparcial publica los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris, 29 (por la noche.) Los periódicos publican una Memoria justificativa de Prim, fechada

en Ginebra el 25 de setiembre, en la cual da esplicaciones sobre la conducta que observó durante la última insurreccion.

La reina Cristina ha salido hoy de aqui dirigiéndose á Madrid.

Florencia, 29. Hay completa tranquilidad en todo el reino.

Ha llegado á Madrid el señor ministro de Suecia, baron de Stettin, procedente de Paris y Stokolmo.

El segundo secretario de la embajada francesa, señor conde de Nebours, ha llegado á esta corte.

Esta tarde se ha verificado con extraordinaria pompa la apertura de la universidad central. Una concurrencia tan numerosa como pocas veces se ha visto, ocupaba los escaños doctorales del paraninfo. La mesa presidencial se hallaba ocupada por el señor ministro de Fomento, á quien acompañaban los de Estado y Gracia y Justicia, el cardenal patriarca, el obispo auxiliar de Madrid, el de Nueva Cáceres, el director de Instruccion pública, el gobernador y alcalde corregidor de Madrid y el rector señor marqués de Zafra.

Entre los concurrentes al claustro se veia á casi todos los consejeros de instruccion pública, al Sr. Silvela, director que ha sido del ramo, á varios directores de administracion y otros muchos elevados funcionarios. El sitio destinado al público estaba completamente cuajado hasta el punto de no haber podido entrar muchísimas personas.

El catedrático de la facultad de Medicina D. Francisco Alonso Rubio leyó un magnífico discurso sobre la educacion considerada bajo sus principales puntos de vista. Despues se hizo la distribucion de premios á los alumnos cuyos nombres publicaremos separadamente.

El Sr. Belda bastante aliviado de sus dolencias pudo asistir ya ayer al consejo de ministros.

Apesar de las averiguaciones que ha practicado la empresa del teatro de la Zarzuela, no se ha descubierto quien es el arreglador de la comedia En casa del quintero. El autor no ha revelado todavía su nombre, y con este motivo se hacen muchos comentarios. Lo positivo es que á juzgar por lo magistralmente que está hecha la traduccion, el trabajo debe ser de uno de nuestros mas acreditados y aplaudidos escritores dramáticos.

En el acto solemne de la apertura del curso verificado hoy en la universidad Central se han adjudicado los premios á los alumnos que los obtuvieron en el curso anterior, y son los siguientes:

En la facultad de filosofía y letras don Pedro Perez Olmedilla, D. Juan Cañizo, D. Andrés Vizanti, D. Antonio María Valle, D. Juan Catalina García, D. Miguel Echegaray y D. José Hernaiz de Mariscal.

En la facultad de ciencias D. Valentin Acevedo, D. José Muñoz del Castillo y D. Alejo Luis y Yagüe.

En la facultad de farmacia D. Enrique Dávalos y D. Ricardo Pavon.

En la facultad de medicina, D. Luciano Clemente (dos), D. Angel Franca, D. Teodoro Trelles, D. Francisco Javier Saintero, D. Salvo Sierra (dos), D. Alejandro San Martín, D. Federico Abad, D. José Herrero y D. Hilario Torres (dos).

En la facultad de derecho, seccion de derecho civil y canonico D. Wenceslao Ramirez, D. Francisco Zurbano, D. Mariano Barsi, D. Raymundo Fernandez, D. Saturnino Esteban, D. Manuel Puente, D. Eduardo Solero, D. Diego Vaamonde y D. Victoriano Arias.

En la seccion de derecho administrativo D. José Bahamonde (dos), D. Ulpiano Gonzalez y D. Pablo Busto.

En la facultad de teología, D. Lope Ballesteros, D. Emeterio Avecheco, don Francisco Illana, D. Esteban Puebla (dos), D. Manuel de Juan y Perez y don José Ortiz Jove (dos).

Los premios extraordinarios los han obtenido D. Victor Fernandez, D. Jorge Ledesma, D. Bernardo Rodriguez, don Benito Hernando, D. Ricardo Pabon, D. José María Cagigal, D. Alejandro San Martín, D. Pedro Gallardo, D. Jorge Casadesús, D. José Gonzalo, D. Emilio Nieto, D. Esteban Puebla, D. Eduardo Santana y D. José Ortiz.

Ha llegado á Paris el Sr. Biacchi, empresario del teatro de Tacon en la Habana, con el propósito de contratar un escogida compañía de ópera italiana para el referido coliseo.

Se habla ya de los trages que sacarán á la escena en el teatro de Jovellanos las actrices que toman parte en la ejecucion de la comedia En casa del quintero... que se estrenará el viernes en el teatro de la Zarzuela. En Francia estuvo llamando la atencion mas de un año esta obra, tanto por el éxito que alcanzó la comedia como por el lujo deslumbrador y elegante con que se vistió. Por espacio de mucho tiempo todos los diges, adornos y vestidos se llamaban en la alta sociedad á la Boniton.

Anoche llegó á Madrid el batallon de cazadores de Arapiles que estaba en Cataluña y siguió su marcha para el real sitio del Pardo.

Hoy se ha verificado la visita á las cárceles de Madrid por la junta inspectora penal, con objeto de examinar los libros de las cárceles y el cumplimiento de las condenas.

Aun no está decidido quién ocupará la vacante del difunto Sr. Manzano ex la capitania general de Cuba.

Las últimas noticias de los cautivos de Abisinia alcanzan al 27 de Julio. Todos continuaban en buen estado de salud y gran bien tratados. La conducta de Teodoros respecto á ellos era fria é indiferente. Continuaban en Magdala. Todas las comunicaciones directas con la costa estaban cortadas.

A pesar de las enérgicas medidas tomadas por el gobierno británico contra la agitacion feniana, los incidentes que ocurren á cada momento en Irlanda demuestran que si aparentemente el orden se ha restablecido, reina en los espíritus grande agitacion. A la fecha de

CINCO SEMANAS EN GLOBO (1)

VIAJES DE DESCUBRIMIENTOS EN AFRICA POR TRES INGLESES, Obra escrita en francés por JULIO VERNE. (Continuacion.)

Kennedy se colgó entonces de la escama, José trepó al sicómoro para desenganchar el ancla, y habiendo descendido la barquilla hasta el suelo, ambos entraron en ella sin dificultad. Algunos minutos despues, el Victoria se elevaba en el aire, dirigiéndose hacia el Oeste á impulsos de un viento moderado.

—¡Vaya un asalto gracioso!—esclamó José.

—Creimos que estabas sitiado por los indígenas.

—¡Afortunadamente no eran sino monos!—respondió el doctor.

—Vistos desde lejos, la diferencia es poco notable, amigo Samuel.

—Ni de lejos ni de cerca,—replicó José.

—Lo cierto es que el tal ataque podia haber tenido graves consecuencias,—repuso el doctor.—Si con sus reiteradas sacudidas consiguen desenganchar el ancla, sabe Dios á dónde me hubiera llevado el viento.

—¿Eh? ¿qué os decía yo, señor Kennedy?

—¿Ya veo que no andabas muy descominado; pero á propósito, me acuerdo que entonces preparabas un asado de antílope, cuya vista me abrió prodigiosamente el apetito.

—¡Ya lo creo!—respondió el doctor,—como que la carne de antílope es exquisita.

—Por lo menos el olorillo es apetitoso.

—¿Pues y el sabor?—añadió José, engulléndose una tajada muy respetable.

—Yo me comprometía á comerla toda mi vida, siempre que no me faltara un

buen vaso de grog para facilitar la digestion.

José preparó el indicado brevaje, que los aeronautas palidaron con el mayor recogimiento.

—Pues señor, hasta ahora no tenemos por qué quejarnos,—dijo.

—Todo marcha á pedir de boca,—respondió Kennedy.

—Vamos á ver, Sr. Dick, ¿os pesa de haberme acompañado?

—¡Quisiera yo saber quién es el guapo que me lo habria impedido!—respondió el cazador con aire resuelto.

A las cuatro, el Victoria entró en una corriente mas rápida: el terreno se elevaba insensiblemente, y muy pronto indicó la columna barométrica una altura de 1500 pies sobre el nivel del mar. El doctor se vió entonces obligado á mantener la llama del mechero en continua actividad, á fin de que la dilatacion del hidrógeno fuera bastante fuerte para impedir el descenso del aerostático.

A eso de las siete, el Victoria se cernia sobre la cuenca de Kanyemé; el doctor reconoció en seguida aquel inmenso desierto de seis millas de estension, con sus aldeas medio escondidas entre el follaje de los baobabes calabaceros. Aquel pais, algo mas civilizado que las otras comarcas del Africa central, es residencia de uno de los sultanes de Ugo. Allí no se venden los miembros de la familia sino muy rara vez: en cambio, hombres y animales viven confundidos en chozas semi-esféricas sin maderamen de ningún especie, que de lejos parecen pilas de paja.

Despues de Kanyemé, el terreno empezó á ser árido y cascajoso; pero al cabo de una hora de marcha, y á poca distancia de Mdaburu, apareció un valle fertilísimo donde la vegetacion volvia á ostentarse lozana y vigorosa. El viento habia cedido al caer la tarde, y la atmósfera parecia dormir. El doctor ensayó varias alturas sin poder encontrar una corriente; viendo aquella calma absoluta de la naturaleza, determinó pasar la noche en el aire, elevándose, para mayor seguridad, á cerca de mil pies. El Victoria permanecia inmóvil; la noche, magníficamente estrellada, quedó en silencio.

Dick y José se acostaron sobre las mantas y durmieron á pierna suelta durante el cuarto del doctor, el cual fué

reemplazado á las doce por su amigo el escocés.

—Despiértame al menor incidente que ocurra, le dijo Ferguson;—y sobre todo, no pierdas de vista el barómetro, porque él es nuestra única brújula.

Kennedy sintió un poco el frio; entre la temperatura del dia y la de la noche hubo una diferencia de 27 grados (1).

Con las tinieblas estalló el nocturno concierto de los animales, cuyas guaridas les hacian abandonar el hambre y la sed. En aquella orquesta viviente hacia veces de soprano el raque-raque de las ranas, de barítono el ulullo de los chacales, y de bajo profundo el imponente rugir de los leones.

Cuando Ferguson volvió al amanecer á ocupar su puesto, consultó su brújula y notó que habia cambiado la direccion del viento. Desde hacia dos horas, el Victoria se habia inclinado al Oeste unas treinta millas. A la sazón pasaba por encima de Mabungu, pais cascajoso, lleno por todas partes de enormes pedruscos bruñidos sienito y de peñascos en forma de albardilla; masas cóncavas, semejantes á las de Karnak, erizaban el suelo como otros tantos dolmenes dracicos; acá acá y allá, blanqueaban algunas osamentas de búfalos y elefantes. El arbolado era muy escaso, á escepcion de la parte oriental, donde se veian bosques espesos, por entre cuyo ramaje asomaban algunas aldeas.

Una inmensa roca de dos millas de estension próximamente, y muy parecida en su forma á la concha de una tortuga, se dejó ver á eso de las siete.

—Estamos en buen camino,—dijo el doctor.—¡É ahí á Jihoue-la-Mkoa donde vamos á hacer alto durante algunos minutos, para renovar la provision de agua necesaria al alimento del mechero. Tratemos de engancharnos á alguna parte.

—Pocos árboles hay,—dijo Kennedy.

—No importa, intentémoslo; José, echa las anclas.

El globo perdió poco á poco su fuerza ascensional, se aproximó á la tierra, y las anclas empezaron á arañar el suelo; uno de sus dientes se agarró á la handidura de una roca, y el Victoria quedó inmóvil.

No se vaya á creer que el doctor podia en estas paradas apagar completa-

(1) 14° centígrados.

mente el gas de su mechero. Como el equilibrio del globo habia sido calculado al nivel del mar, y como el pais se hallaba á una elevacion de seiscientos á setecientos pies, el aerostático tendia á descender mas abajo del suelo; por esto era preciso mantener hasta cierto punto la dilatacion del hidrógeno. Solo en el caso de una calma absoluta en la atmósfera habria podido el doctor dejar que la barquilla reposara en tierra; porque entonces el globo, aligerado de un peso considerable, se habria mantenido sin el auxilio del mechero.

Las cartas indicaban la existencia de vastas lagunas en la vertiente de Jihoue-la-Mkoa. José se dirigió hacia allá provisto de un barril que podia contener hasta una docena de galones; encontró sin gran trabajo el indicado sitio, no lejos de una aldea desierta, hizo su provision de agua y volvió antes de tres cuartos de hora sin haber visto nada de particular, si se exceptuan algunas enormes trampas de elefante, en una de las cuales estuvo á pique de caer, sobre un esqueleto medio roído que yacía en su fondo.

En su excursion recogió una especie de trébol que unos monos comian avidamente. El doctor reconoció en aquella planta el fruto del mbenba, árbol muy abundante en la region occidental de Jihoue-la-Mkoa.

Ferguson esperaba á José con cierta impaciencia, porque un alto, siquiera fuese rápido, en aquella tierra inhospitalaria, le causaba serios temores.

La barquilla descendió casi al nivel del suelo, y el agua fué embarcada sin ninguna dificultad. José desengancho el ancla y subió ligeramente junto á su amo. Este reanimo la llama, y algunos segundos bastaron para que el Victoria volviese á tomar vuelo.

Los aeronautas se hallaban entonces á unas cien millas de Kazeh, establecimiento importante del Africa central, á cuyo punto pensaban llegar antes que cayera la noche, gracias á una corriente del Sud-sudeste bastante viva. Marchaban con una velocidad de catorce millas por hora; y como no podia dilatarse mucho el gas, á causa de encontrarse ya el pais á una elevacion de tres mil pies, por término medio, la maniobra del globo llegó á ser un poco difícil. No queriendo el doctor, mientras lo fuera posible, forzar demasiado la dilatacion del

hidrógeno, siguió diestramente las sinuosidades de una cuesta bastante ágría, y pasó casi rascando las aldeas de Thembo y de Tura-Wels. Esta última forma parte del Unyamwezy, magnífico país donde los árboles alcanzan las mas grandes dimensiones, especialmente los cactos, que llegan á ser gigantescos.

A eso de las dos, el Victoria se cernia, casi inmóvil, sobre la ciudad de Kazeh, situada á trescientas cincuenta millas de la costa: el tiempo estaba magnífico, y los rayos de un sol abrasador habian dejado la atmósfera en completa calma.

—Salimos de Zanzibar á las nueve de la mañana,—dijo el doctor consultando sus notas,—y, contando nuestras desviaciones, hemos recorrido en dos dias un espacio de 300 millas geográficas (1). Los capitanes Burton y Speke emplearon cuatro meses y medio en andar la misma distancia.

CAPITULO XV.

Kazeh.—El mercado bullicioso.—Aparicion del Victoria.—Los vagabundos.—Los hijos de la Luna.—Paseo del doctor.—Poblacion.—El tambor real.—Las mujeres del sultan.—Una borrachera soberana.—José se adora.—Cómo se bañan en la Luna.—Mudanza repentina.—Dos lunares en el firmamento.—Instabilidad de las grandezas divinas.

Kazeh, punto importante del Africa central, no es una ciudad, porque, bien mirado, no hay ciudades en el interior de Africa, sino una reunion de seis vastas escavaciones. Allí están encerradas las casas y las chozas de esclavos, con sus patios y huertos microscópicos, estos últimos se hallan perfectamente cultivados y producen patatas, cebollas, berenjenas y callotas de un sabor exquisito.

El Unyamwezy es la tierra de la luna por excelencia, el fértil y espléndido parque de Africa; en el centro se encuentra el distrito de Unyanembé, deliciosa comarca donde viven en inalterable pereza algunas familias de Orani, raza de árabes de un origen muy puro.

(Se continuará.)

(1) Cerca de doscientas leguas.

Las últimas noticias, varios soldados que volvían a sus casas a Holborn-City fueron atacados por los fenianos, siendo uno de aquellos herido mortalmente.

El general Lersundi es esperado en Madrid por sus amigos de un día a otro.

El gabinete inglés se propone convocar excepcionalmente la cámara de los Comunes para el mes de noviembre próximo a fin de pedirle los créditos que exige la expedición que prepara contra el emperador Teodoros. Después de votados estos créditos, la cámara suspenderá sus trabajos hasta la época ordinaria de sus reuniones.

Entre las distinguidas personas que figuran ya en la lista de abonados al teatro del Príncipe para la próxima temporada, se cuentan las señoras duquesas de la Torre, de Castro-Enriquez, y de Uceda, baronesa de Horta, condes de Cumbresillas, Torre-Mata, Almina, Berberana, marquesas de la Solana y del Sano, señoras de Cueto, de Carvajal, de Santero, Chacon, Manglano, Bellin, Ochoa y otras muchas. Como habíamos dicho, este lindo coliseo está llamado a obtener este año gran favor del público. La primera función tendrá lugar el viernes ó sábado próximo.

Esta tarde recibimos de nuestro servicio especial el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Berlin, 30.

Mañana embarcará la marina el nuevo P. B. federal. El Reichstag ha abolido los pasaportes en la confederación de Alemania del Norte.

La «Gaceta de la Cruz» anuncia que se ha llegado a un acuerdo entre el gobierno y el rey de Hannover. El gran duque Constantino de Rusia ha llegado aquí, teniendo una larga entrevista con conde de Bismark.

REVISTA DE MERCADOS NACIONALES.

Arévalo, 24.

En el mercado de hoy ha habido bastante abundancia de toda clase de granos, pudiendo fijarse en unas 5000 fanegas las que se han presentado a la venta. Los compradores se han mostrado escasamente retraídos, y por consiguiente las operaciones han estado muy enclavadas.

Los precios corrientes son: Trigo semental superior, de 30 á 31 rs. fanega.— Para los tahoneros de Madrid, de 48 á 50.— Para fabricantes, de 47 á 48.— Centeno, de 27 á 28.— Cebada, á 22.— Algarrobas, de 20 á 21.— Garbanzos superiores, á 120.— Id. torciados, buenos, de 100 á 115.— Id. id. regulares, de 95 á 100.— Id. menudos, de 70 á 80.

Los tahoneros de Madrid han hecho muy insignificantes acopios de trigo, y los compradores de Arévalo han estado sumamente desanimados. El precio de las algarrobas es casi nominal, pues apenas ha habido quien pregunte por ellas.

Baltanás 27.

Poco puede añadirse en el movimiento de cereales por lo que respecta al mercado de esta villa, los de Torquemada, Lerma y Pampliega. Los precios no han tenido alteración, y únicamente se ad-

vierte que los pocos que prosiguen en las compras y conducción de granos para las fabricas no los buscan con empeño, porque se trasladan á puntos en que rara vez se hacen pequeñas ni grandes partidas, lo que no sucedería si la estraccion estuviese á gusto de los labradores.

El mercado de ayer en esta villa no dejó de estar bastante concurrido, teniendo presente que los habitantes de los pueblos inmediatos se hallan en la vendimia; vendiéndose el trigo de 92 libras á 43 y 45 rs. fanega, á 28 el centeno, y á 25 la cebada; si bien en las casas particulares llegó á venderse hasta 47. Los mercados de Torquemada, Lerma y Pampliega estuvieron próximamente al mismo precio que en el de esta, pero notándose alguna paralización.

Barcelona.

Con ventas regulares para el consumo y alguna que otra de importancia se ha pasado la semana; pero los precios, á escepcion de los aceites y curros que propenden á la alza, y de los cacoes que se sostienen bien, están flojos, lo mismo en los algodones, azúcares, aguardiente y cafés que en los cereales y harinas. El mercado no ofrece en lo general grandes disposiciones para compras de entidad.

Algodones.—Encalmados, disminuyendo el consumo de las clases de Levante y de la India por la baratura con que se obtienen los de América. En los del Brasil se ha vendido un cargo de unas 600 balas Pernambuco, reservado. Los precios que como mas corrientes podemos hoy señalar son los siguientes: Motril 30 á 31 pesos, Brasil 27 1/2 á 28 1/2, Nueva-Orleans y Mobila 27 á 28,

Charleston 26 1/2 á 27 1/2, Puerto-Rico 26, Puerto-Cabello 25, Levantes y de la India desde 19 á 25 pesos sencillos, según clase, por quintal al contado.

Cebadas.—Sin operaciones. La existencia regular, ofreciéndose algunas partidas de 35 á 36 rs. la cuartera; pero no acuden á estos precios los compradores. Harinas.—La calma continúa imperando en este polvo. Las de Castilla, primera regular, se han colocado de 85 á 86 reales, y clases mas bajas á 83 y 84 rs., al paso que clases muy escogidas, bien que al detall, lo han sido á 87 y 88 rs. quintal. Segundas, muy encalmadas, de 76 á 79 reales, y alguna muy escogida hasta 80 reales. Las de Aragón, en el depósito del Clot, primeras de 82 á 83 rs., y de 81 á 83 las marcas mas selectas; y segundas de 76 á 78 rs., según ellas, por quintal.

Con las de procedencia extranjera tampoco ocurre particularidad apreciable: solo se detalla alguno que otro pisco de 82 á 84 rs. las marcas Minot, y de 78 á 80 rs. las C. O. S. el quintal. El mercado ante las pocas disposiciones que se observan cierra flojo.

Trigos.—Hemos tenido algunos arribos del extranjero, ya en clase fuerte, ya en tierno; pero ni una sola venta que sepamos ha tenido lugar, reembarcándose la mayor parte de las partidas para puntos de la costa, pasando las restantes al almacén. En cambio en los del país la semana ha sido algo activa, escediendo de 8000 cuarteras las que se han vendido del Urgel, en su mayor parte á 72 rs. la cuartera. La clase mas superior se ha pagado hasta 74 rs. Una partida muy escogida y limpia de clase muy superior ha logrado 78 rs. en cuartera.

Cáceres, 21. Los precios que durante la semana terminada hoy han regido en el mercado de esta ciudad son los siguientes:

Trigo de 60 á 66 rs. fanega, según clase. Cebada de 25 á 26. Garbanzos de 100 á 104. Aceite de 70 á 71 rs. arroba.

Carrion, 25.

Estos dias de la feria de San Mateo es un continuado mercado para presentarse trigos y demás granos; y como el tiempo tambien ha favorecido, ha sido mucho lo que ha concurrido; sin embargo ha sido vendido gozando el precio de 48 á 50 rs. fanega; pero lo de siembra que aquí se presenta mucho, el de 39 y 60 rs. fanega, y algunos hasta 62, porque en los pueblos de la vega es tanto el alverjon que se ha cogido, que los es indispensable mudar de simiente.

La cebada se vendió toda, y fué mucha la que se presentó, desde 25 á 28, y el centeno de 29 á 30 rs. fanega; por los garbanzos no hay nadie que ofrezca dinero: así es que no puedo detallar precios; pero se conseguirán de 80 á 100 rs fanega.

Por estas inmediaciones ya se ha dado principio á la vendimia; el tiempo favorece, y aunque el vino que aquí se coge es muy ligero, este año deberá gozar de mejores condiciones.

Esriben de Paris que está llamando la atención de los españoles residentes en aquella capital la tienda titulada «Al Moscú», pasaje de la calle de la Cruz, cuyo anuncio insertamos en el lugar correspondiente. En dicho establecimiento se encuentran multitud de objetos del mayor gusto y precios para regalos.

MARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 2.—San Saturio y San Glicerio.

CULTOS.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Francisco, donde por la tarde proces y reserva. Sigue celebrándose la novena de San Justo y de la Salud en su capilla plazuela de Anton Mart n, á las diez será la misa mayor con manifestio y sermon que predicará D. Jaime Cardona, y por la tarde en los ejercicios será orador don Gregorio Montes. Continúa la novena de Santa Filomena en la parroquia de San Justo; será orador en los ejercicios de la tarde D. Jaime Cardona. En la bóveda de San Ginés predicará por la noche D. Ambrosio de los Infantes. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de las Maravillas en su iglesia, ó la de la Providencia en Capuchinos.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 2.—Parada: Catalana, segundo infantería, Barcelona, Asturias y Burgos. Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor teniente coronel de Cataluña, D. Manuel de Les y Pasuti. Jefe de día: Señor comandante del 1.º montado, don Francisco Usat y Salvador. Visita de hospital: Rey, tercer capitán. Reconocimiento de provisiones: Sasto montado, tercer capitán. El general gobernador, D. Via.

BOLSA.—COT. OFICIAL DEL DIA 1.º

Table with columns for FONDOS PUBLICOS, Ultimo precio, del 30, del 1.º. Includes items like 3 por 100 cons. al cont., Idem á fin de mes., etc.

CAMBIOS.—Londres, 90 d. f., 49-53; 49-53. París á 81 vta. 5-17; 5-17.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

PRINCIPE ALFONSO.—A las 8 1/2.—Serie tercera.—Funcion 131 de abono.—Primer turno de tres y tercero de cuatro.—Escogida y variada union de ejercicios equestres y gimnásticos. BUENOS MADRILENOS.—A las 8 1/2.—Funcion 19 de abono.—Primer turno.—Los dioses del Olimpo. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—La vagueza de la Finjosa.—Como el pez en el agua. RECEDO.—A las 8.—Ya d. ojo.—Justicia y no por mi casa.—La casa de campo.—Una noche de novios. CATEDRAL DE BURGOS, hecha de mambre.—Turco, núm. 14, desde las 10 de la mañana.

ANUNCIOS.

MAGDALENA, 34. Vestidos, mantos y mantillas de todas clases.

ESCUELA DE SOLFEO Y PIANO, POR D. Pablo Ruiz y Gimenez, profesor de la orquesta del teatro Real y de la sociedad de conciertos, en union de uno de los pianistas que figuran en primera linea. Las dias de leccion para los alumnos, serán: lunes, miércoles y viernes por las mañanas, y para las alumnas, martes, jueves y sábados por las tardes. Precios de solfeo 4 rs.; piano y solfeo 60. Travesía de la Mata, 7 y 9, principal derecha.—1

LA ELEGANCIA.

Este periódico de modas publica todos los meses dos ó cuatro figurines de París, muchos dibujos para bordar y muchos patrones. Edición de lujo, 10 rs. al mes. Edición económica 7 rs. Se dan prospectos, y hay números de muestra en la librería de Cuesta, Carretas, 9.—14

LA NUMANCIA.

Bisutería y juguetes á precios muy baratos. Montera 20.—0

LENGUA FRANCESA

Su enseñanza teórico-práctica, por un bachiller en letras, francés. Madera Alta 26, segundo, de diez á doce de la mañana, informarán.

DICTIONARIO DE VOCES DE DUDOSA ortografía. Se está agotando la primera edición de este libro, de suma utilidad á todo el que escribe, y especialmente á las escuelas y oficinas. A 3 reales ejemplar en las principales librerías.—0

DESDE 1.º DE OCTUBRE, Y BAJO LA direccion de una señora profesora francesa, quedará abierto al público un curso de francés y educación completa para señoras. Horas de estudio: de 10 á 4 de la tarde. Arenal, 18, tercero.—2

ACADEMIA DE MATEMATICAS, PREparatoria para todas las carreras civiles y militares. Aritmética mercantil, partida doble y francés. Dibujo lineal y topográfico. Jacometrezo, 2, segundo.—0

NUOVA FABRICA DE SOMBREROS en la calle Mayor, núm. 70, principal.—Sombreros de copa: Superiores, á 60 rs.; de primera clase, á 50; de segunda, á 44.—Marineros, castores: De primera, á 45 rs.; de segunda, á 36; de tercera, á 30.—1

JARABE TONI-REGENERADOR DE QUINA Y DE HIERRO de GRIMAULT y Cía, en Paris. Farmacéuticos de S. A. I. el Principe Napoleon. Bajo una forma límpida y agradable este medicamento reúne la quina que es el tónico mas excelente y el hierro uno de los principales elementos de la sangre. Por esto le han adoptado los mas distinguidos médicos de Paris para curar los colores pálidos, facilitar el desarrollo de las jóvenes y volver al cuerpo los principios alterados ó perdidos. Hace desaparecer rápidamente los intolerables dolores de estómago que causa la anemia ó la leucoreia á los cuales están frecuentemente sujetas las mujeres; arregla y facilita la menstruación y se ordena con buen éxito á los niños débiles y linfáticos ó escrofulosos. Abre el apetito, ayuda la digestión y conviene á todas las personas cuya sangre ha empobrecido por enfermedades y convalecencias largas y difíciles. En poco tiempo se experimentan sus buenos resultados. Depositarios en Madrid, Simon y Zorrill hermanos; Ulzurrun.

INYECCION CAPSULAS VEGETALES DE MATICO GRIMAULT y Cía, en Paris. Compuestas del jugo de la planta de este nombre, han sido empleadas en las enfermedades secretas con el mas brillante éxito. A su grande eficacia, reúnen la ventaja de no tener su uso ninguno de los inconvenientes de los antiguos remedios para estos casos.— Depositarios en Madrid, Simon y Zorrill hermanos; Ulzurrun.

OSTAS, 13, ESQUINA A LA DE SAN Cristóbal. En esta casa encontrarán las señoras las rias para trajes, desde 2 1/2 rs. vara. Toda persona que compre un vestido se le darán dos décimos de la lotería de la Utilitaria, que tan buenos premios se le darán por el de consumo, dos décimos, y por el de 100 rs. de cen. uno, cinco décimos.—9

BIEN EN LAS SEÑAS Y precios, porque el verdadero barato de calzados de la plazuela de Santo Domingo es en el núm. 12, frente á la calle de la Bola y junto á la de Leganitos. Precios: Botinas para caballero, de becerro negro ó blanco, á 23 rs.; de d. s. suelas, á 30; de chagrín, á 32; id. con dos suelas, á 36; de vaca, á 38; de d. s. suelas, 33. Botina para señora: de chagrín, rebatidas, dos suelas, 24 rs.; de cabra, id. id., á 20; de rusel, lisas, á 20; idem con puntera de charol, á 22; y con charol á 26. Para niñas á precios arreglados. Y para los que gustan hay clases de mayor precio.—2

LA COMODIDAD ECONOMICA.—SURTido diariamente á domicilio á sus suscritores de todos los comestibles necesarios, superiores y muy baratos, grandes regalos. Un real el mes. Darán mas ventajas y prospectos, calle del Arco de Santa María, núm. 27, piso cuarto.—1

CONTINUAN LLEGANDO DE NUESTRA Coocosa gran des partidas de los acreditados garbanzos de Castilla, los que espendemos de 25 rs. arroba en adelante, todos fijos. Sigue la baja de cuatro cuartos en libra en los principales géneros de este establecimiento, como varían en las listas que tomamos espaldas al público. Meson de Paredes, 33, frente á la calle del Oso, lonja.—4

UN PROFESOR DE INSTRUCCION primaria superior, que posee algunos años de teología y ha desempeñado dos clases por oposición, se ofrece pasar á domicilio para la enseñanza de las matemáticas que abraza dicho ramo. En matemáticas y geografía dará la instrucción que fuera menester en sentido preparatorio para las demás carreras. Calle del Prado, núm. 9, portería darán razon.—1

FRESA. del tiempo, aroma y gustos exquisitos. A 8 rs. libra. Preciados, 72.—0

ALMONEDA.—HAY ARMARIO DE LUAna, librerías, alfombras y demás muebles. Preciados 39, segundo derecha.—1

MALES SECRETOS.—SU CURACION en quince dias, sin mercurio. Valverde, 19, principal.—1

UNA SEÑORA VIUDA, DE FAMILIA muy decente, de 43 años de edad, desea colocarse en una casa con un niño de la Cruz del Espiritu Santo, 8, tercero, de la derecha darán razon.—1

AL NO COVITA.

Paseo Joffroy 37, Paris. Perfume en fl. a., jeticas y portomandas de pist. de Rusia, nov. jades de Viena y otros ob. eto. á gusto para regalos.—1

POMADA ANTIHEMORROIDAL.—ES el mejor resolutivo para curar las almorranas, según pruebas que tenemos como justificantes.— Madrid, Hortaleza, 9; Valladolid, Dr. Romeo; Zaragoza, Encarnación.

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS, TINTos y blancos, del marqués de Bonomejís, se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, núm. 19.

PAPELETAS DE EMPENO. Se compran las del Monte y se da dinero sobre las mismas. Calle antigua de los Niños, 20, entresuelo, esquina á la del Cármen, de nueve á siete.—3

GRAN DEPÓSITO DE CUBIERTOS de metal blanco inglés, plateados y de clase superior. Cubierto de mesa..... Rs. 20. Cuchillo de mesa..... 10. Cubierto de postre..... 16. Cu. hillo de postre..... 8. Cucharita para café..... 4. Cuc. aron de cazo..... 36. Cucharon de pala..... 30. Calle de Preciados, núm. 23.

E ALQUILA LA HABITACION PRINCIPAL de la izquierda de la casa, número 16, Carrera de San Francisco, con huerto, cuadra y cochera, que reúne todas las comodidades necesarias: á la persona que desea arrendarla, el portero le facilitará las llaves, y si le conviniere, se servirá avisarles con el encargado de la misma, que vive calle Ancha de San Bernardo, núm. 43, piso segundo de la derecha.—2

E HALLA DE VENTA UN APARATO completo de gas, bastante á alimentar 130 luces, con la tubería correspondiente para distribuirlos por un vasto establecimiento, y candeleros de una, dos y cuatro luces. Además varias estufas y hornillos de gas de diferentes tamaños, y fuerza calorífica, todo lo cual se dará con una notable rebaja de su coste primitivo. Las personas á quienes convenga tratar sobre el particular, pueden dirigirse á D. Carl. S. Mathurin, calle de la Fendería, núm. 2º, en Bilbao.—2

ANIVERSARIO. El Ilmo. Sr. D. JOSE JOAQUIN DE MORA, falleció el día 3 de octubre de 1864. Tod. las misas que se celebren en igual día del corriente mes en la iglesia parroquial de San Sebastian, se aplicarán en sufragio del alma de dicho señor. Su señora viuda y demás individuos de su familia ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios.

EN LA LIQUIDACION DE ROPA BLANCA Y LENCERIAS ESTRANGERAS, CALLE DE ESPOZ Y MINA, 18, PRAL. Se venden por cuenta de los acreedores CUARENTA Y OCHO mantelerías adamascadas, finas, de Sajonia, de 6, 12, 18 y 24 cubiertos; tejido satinado, como seda lo mas superior que existe, con la siguiente REBAJA ESTRAORDINARIA: Las de 6 cubiertos, precio de coste 6 á 8 duros, se dan ahora de 75 á 110 rs. Id. de 12, 18 y 24 cubiertos, precio de coste 14 hasta 60 duros, desde 8 duros. Además se regalan á cada juego de 12, 18 y 24 cubiertos, media docena de servilletas adamascadas para té. REALIZACION DE MUEBLES. Sillas de reps á 900 rs. tienen muebles y tachuela dorada, butacas á 115 reales los, sillitas á 40 rs., silloncitos casi de balde. Se alquila el local, calle de la Maestra, núm. 3.—3

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO. Calle de San Miguel, número 3, principal.

ALMONEDA DE MUEBLES, ALGUNOS productos químicos y minerales. De diez á cuatr. Calle de Alcalá, núm. 40, cuarto 4.º.—2

UN JOVEN DESEA COLOCARSE EN el comercio, lleva ya cinco años y tiene personas que responden por él. Plaza del Progreso, núm. 11, tienda, darán razon. Otro joven desea colocarse ó bien para camarero ó para criado; en la misma tienda darán razon.—1

VERDADERA ALMONEDA DE TODOS los muebles y efectos de un cuarto principal. Cruz, 4, el zapatero dá razon. 2

MECANICA.

En la librería de Sanchez, calle de Carretas, está de venta la nueva edición recientemente publicada por D. José de Odrizola.—3

OBRA DE TESTO, MEDICINA Y CIRUJia legal por Peiró y Rodrigo. Se vende en el puesto de libros de Mariano Martín, calle de Atocha, fachada del ministerio de Fomento.—1

ESCUELA PRACTICA DE SECRETARIOS de ayuntamiento. Calle de Silva, 16. Los programas de enseñanza se venden en la p. rtería.—2

AGENCIA ESPECIAL DE EXMORTOS.

Tabernillas, 8, segundo. Se encarga de cumplimentar en todos los juzgados de España, isla de Cuba, Canarias y Puerto-Rico, anticipando los gastos y devolviéndolos evacuados con la cuenta de los ocasionados en su tramitación. Tambien se proporcionan fés de bautismo, matrículas y toda clase de documentos; hacéndolos venir del punto donde están archivados. La correspondencia á D. José de Castro y Cerbó, Madrid.—1

AGENTE DE NEGOCIOS.

D. José de Castro y Cerbó participa á sus numerosos amigos, que ha establecido su bufete en su casa, calle de las Tabernillas, 8, segundo, encargándose de cuanta negocios jurídicos, gubernativos y mercantiles se le confíen.—1

POR PROVIDENCIA DEL TRIBUNAL P.º de Comercio, fecha 26 del corriente, se ha señalado el 16 de octubre próximo en la sala de audiencia del mismo á las doce de la mañana, para celebrar junta general de acreedores de examen y reconocimiento de los créditos del Ceporro Industrial y Mercantil que con anterioridad de algunos dias debieron haberse presentado á los síndicos.

Lo que se pone en conocimiento de los señores acreedores, sin perjuicio del anuncio del Diario, Gaceta y aviso á domicilio, para su gobierno y efectos consiguientes.—Madrid 30 de setiembre de 1867.—1

EN LA LIQUIDACION DE ROPA BLANCA Y LENCERIAS ESTRANGERAS, CALLE DE ESPOZ Y MINA, 18, PRAL. Se venden por cuenta de los acreedores CUARENTA Y OCHO mantelerías adamascadas, finas, de Sajonia, de 6, 12, 18 y 24 cubiertos; tejido satinado, como seda lo mas superior que existe, con la siguiente REBAJA ESTRAORDINARIA: Las de 6 cubiertos, precio de coste 6 á 8 duros, se dan ahora de 75 á 110 rs. Id. de 12, 18 y 24 cubiertos, precio de coste 14 hasta 60 duros, desde 8 duros. Además se regalan á cada juego de 12, 18 y 24 cubiertos, media docena de servilletas adamascadas para té. REALIZACION DE MUEBLES. Sillas de reps á 900 rs. tienen muebles y tachuela dorada, butacas á 115 reales los, sillitas á 40 rs., silloncitos casi de balde. Se alquila el local, calle de la Maestra, núm. 3.—3

Imprenta de D. Hilario de Zuloaga.—Editor responsable, el mismo.